

# El Posibilista

## PERIÓDICO POLÍTICO DE AVISOS Y NOTICIAS.

Director, Don Joaquin Batet y Paret

AÑO I.

Domingo 29 de Diciembre de 1889.

Núm. 45.

### A LOS CONCEJALES

La carta dirigida por el ilustre tribuno, nuestro indiscutible jefe D. Emilio Castelar, al Sr. Rodríguez de Celis, contiene saludables advertencias para todos los ediles de todos los Ayuntamientos de España. Bueno es que la lean; mejor que no la olviden.

Los cargos municipales por rara excepción se desdeñan; pero «vanse poniendo,» dice el Sr. Castelar. «de tal manera en España, que habrán de concluir nuestros compatriotas por imitar á los decuriones del romano imperio en su decadencia, quienes levantaban altares y ofrecían ex-votos al César misericordioso que les eximía del penoso deber de una asistencia á la curia donde perdian con la mayor facilidad honra y hacienda, en cambio de sus desvelos.»

Debieran imitarlos los actuales concejales; ya que los resultados que obtienen por sus gestiones son los mismos, salvos raros casos, que los que obtenian los decuriones romanos.

Pero el afan de figurar y distinguirse está tan arraigado todavía, que sin parar mientes en lo que pueda acontecer, al volver al nivel ordinario ó cuando aún se está empingorotado, á todos vienen bien y adorna la flamante ó ajada banda; siempre carmesí, del edil de nuestros tiempos.

Agradecemos con todo á los Consejeros municipales su valentía en arrostrar los peligros, y supliquémosles de paso miren por lo que tienen entre manos, que ni es botín de guerra, ni corona de laurel, sino de espinas.

Y de paso tengan presente los nuestros y no lo olviden jamás, que deben ser sumamente celosos y estar siempre alerta con respecto su misión; pues como individuos de un partido que en todos los actos ha manifestado gran patriotismo, abnegación sin límite y resolución ejemplar, han de contribuir al predominio liberal y á que los intereses del comun estén garantizados por una administración moral y honrada.

#### La lógica del posibilismo

El discurso que nuestro ilustre

jefe pronunció en Alcira en 1880, mereció los honores de una discusión profunda en el seno de las colectividades políticas, recibiendo más tarde sensación unánime por haberse evidenciado que el que fué un acto trascendental, que restañó las heridas causadas en las falanges republicanas por sus desaciertos pasados, en frente del nuevo estado de cosas que amenazaba envolver en su abolengo reaccionario las pocas libertades públicas adquiridas por la influencia del glorioso alzamiento de Septiembre.

Maltrecho ante la opinion el sentimiento republicano, precisaba rehabilitarlo, dejando á un lado teoría de escuela para pasar franca y abiertamente al terreno de la práctica y de la realidad. De aquí la evolución iniciada en el discurso de que hablamos, siguiendo luego paso á paso la línea de conducta en él trazada, y, por su empuje, abriendo la brecha en el campo monárquico, hasta conseguir que éste tradujera en leyes los derechos individuales.

Ahora las agencias conservadoras siempre nos hablan de nuestro próximo ingreso á la monarquía, dando gran importancia al mas insignificante acto del Sr. Castelar lo cual nos enorgullece, porque prueba que los posibilistas somos partidarios de las ideas, jamás de los hombres, y que al aceptar determinadas conclusiones obedecemos al impulso del convencimiento que regula nuestra razon de ser y obrar.

Tergiversando, pues, la elevación de miras que preside los actos de nuestro jefe, se ha dado en proclamar que los posibilistas hemos sido licenciados por el general en jefe.

Error crasísimo.

El partido posibilista se compone de elementos que en el orden económico-social profesan distintos criterios; que en punto á organización municipal y provincial van unos mas allá que otros; pero penetrados de la necesidad suprema de arraigar las libertades fundamentales como garantía de afianzamiento para establecer sólidamente las libertades del porvenir, todos hemos conservado con fé la unidad del partido para llegar cuanto antes al primer escalon que nos conduzca á la sima de la per-

fectibilidad humana. ¿Es el posibilismo una escuela cerrada á toda innovación? De ninguna manera. Pues eso que se ha dado en llamar «licenciamiento», no es mas que la voz de alerta para abrir la propaganda económica-social tal como cada uno la comprenda.

El hombre no solo vive de ideales. Necesita todas las libertades individuales para conseguir por mútua cooperacion las reformas inherentes al derecho natural. De los varios elementos republicanos españoles, estamos autorizados para objetar que solo el posibilista ha conseguido el grado de libertades públicas vigentes unas y en puerta otras. Nuestra historia nos autoriza tambien para asegurar que cumpliremos en esta segunda parte de nuestra vida política, con la misma prudencia y el mismo acierto que nos ha guiado desde la nefasta noche del 3 de Enero.

### ECOS POLITICOS

Dice un corresponsal de un diario conservador.

«La insolencia con que el Sr. Castelar hizo ayer alarde de su innútopo poder en esta situación»

La insolencia del Sr. Castelar; lo cual no es cierto; que si el corresponsal meditará un poco, vería que el señor Castelar tiene, como todo diputado, el derecho de mostrar preferencias por ciertos proyectos de ley; la insolencia del Sr. Castelar, es lo que ha sacado de quicio á los canovistas.

¿Porque? porque votado el sufragio se allana el camino por donde puede venir la República, descubrimiento que no vale ni por la novedad, pues claro que si el país reunido en los comicios se declarara republicano, no habrá quien se decida á encadenarle á las particulares opiniones de ningún Cánovas, de ningún Silveira ni de ningún Villaverde.

Los canovistas mantienen guerra implacable contra el Sr. Castelar; luego le temen; luego no creen en las evoluciones monárquicas que predicán los eternos enemigos del gran tribuno; luego esos calumniadores pierden el tiempo, aprovechándole únicamente, para trabajar con Cánovas y con los canovistas, en el mayor desprestigio del elocuente defensor y sostenedor del sufragio universal, en el quebrantamiento de la autoridad que

el Sr. Castelar tiene en el país libera y en los elementos republicanos de orden y de gobierno.

\*\*\*

Dice «El Diario de Cataluña»: «La fusion de los sagastinos y posibilistas debe tropezar en algo serio.» Y tanto.

Tropieza en lo principal.

Pues mientras los posibilistas queremos la República los fusionistas trabajan por la monarquía.

\*\*\*

Como recordarán nuestros lectores, el señor Villasante leyó en el Congreso un soneto que fué publicado en un periódico de Madrid en el año 1881, comentando la administracion municipal conservadora.

Corra, pues, el soneto:

«En tu zaquizamí de carnicero dando gato por liebre y porquería en vez de vaca y buey, tragaste un día á reunir un poco de dinero.

Ya concejal, te hiciste matutero, te tragaste una larga cañería, miles de adoquines, un tranvía y fuiste millonario y caballero.

Tiempos atrás salian los bandidos con el trabuco á los caminos reales á robar ó morir apercebidos.

Pero en estos, á medios liberales por el sufragio popular ungidos, los ladrones se han hecho concejales.»

¡Aprieta, constipado!

¿Qué periódico conservador se encargará ahora de dedicar otro soneto á los fusionistas?

¡Vamos, venga de ahí! Ya que el país es el único que paga todo eso, al menos que se divierta!

\*\*\*

La actitud enérgica y resuelta en que se han colocado las clases mercantiles respecto del proyecto de ley sobre reforma de la contribucion industrial, dará al fin los resultados que apetecen los gremios, pues, parece que el Gobierno está animado de los mejores deseos para resolver el asunto de la manera que solicitan los gremios, los cuales verán completamente realizada su petición asi que se haya resuelto la crisis política, que tendrá forzosamente su desenlace dentro de pocos dias.

Como el nuevo ministro de Hacienda que sustituya al actual tendrá necesariamente otro criterio muy distinto acerca del particular, el proyecto será retirado entonces. Si hoy no se ha hecho esto, es por una consideracion que todos los ministros, y especialmente el Sr. Sagasta, guardan á



su compañero el Sr. González.

De *La Epoca*:

«En cambio dábese como cosa fija que teniendo en cuenta la atonía del país, lo adelantado de la legislación, la difícil situación que se crea á la Corona por no haberse discutido los presupuestos, y otras consideraciones muy atendibles, acaso acaso al plantearse la cuestión de confianza considere conveniente S. M. no solo la consulta á los presidentes de los Cuerpos colegisladores, sino también á los jefes de otras agrupaciones monárquicas.»

El diario conservador ha querido abrirles el apetito á sus correligionarios para que coman á gusto las golosinas de Noche Buena.

Lo malo será que las noticias de *La Epoca* les traigan una indigestión.

#### CORREO DE MADRID

Madrid 19 Diciembre de 1889.

Sr. Director de EL POSIBILISTA.

Casi no se habla ya de la crisis de puro manoseado el tema y por haberse convencido todos de que, careciéndose de términos precisos con que formar los cálculos, estos equivalen á un juego de azar. Así es que todo el mundo se resigna á esperar con calma lo que el Sr. Sagasta proponga en su día á la corona. Pero este día, ¿cuando llegará? ¿Será en la semana entrante ó en la otra? Por saber esto si quiera darían algunos políticos el poco juicio que les queda. ¿Será grande ó chica la crisis?

Los conservadores son los que con más denuedo afirman que será chica es decir, que se limitará al cambio de tres ministros. Así lo dicen sus periódicos anoche.

Lo que anoche puso en conmoción á Madrid fué la suspensión de la función del Real, porque el pintoresco espectáculo que á las diez y media ofrecía la calle de Arenal, llena de señoras á pie, que ostentaban tocados de gran fiesta, espléndidas joyas y vistosos vestidos de encajes, terciopelo y sedas de vivos colores, con larguísimas colas, fué causa de que la noticia, circulase con más rapidez y adquiriese mayor publicidad de uno á otro extremo de la corte. Como la primera explicación que corrió fué la de que había estallado un incendio en el regio coliseo, puede comprenderse la ansiedad que reinaría en muchas casas y el efecto que se produciría en la población. Pero se cortó la alarma apenas iniciada; se supo pronto la verdad de lo ocurrido, y sólo quedó lugar á tranquilos comentarios cuyo resumen es el deseo de que se adopten medidas para lo sucesivo que ahorren tales disgustos.

No creemos que hoy pueda salir de su casa el Sr. Sagasta porque, aunque haya abandonado el lecho, le molesta mucho el catarro, y dudamos de que pueda verificarlo mañana. No cabe asegurar, por lo tanto, que se celebre Consejo de ministros antes del jueves.

El señor marqués de la Vega de Armijo, que había tenido ayer por la mañana un retroceso en su enfermedad, estaba anoche más aliviado. El conde Xiquena seguía muy acatarrado, por lo que hoy tendrá que gurrudar

también cama, y el Sr. Becerra está mejor.

El Sr. D. Venancio Gonzalez sufre hondamente con el estado de su querida hija la señora de Rózpide, que ha recibido ayer los Santos Sacramentos.

### El Vichy Catalán.

Invitados oportunamente por nuestro querido amigo D. Modesto Furest para asistir á la inauguración del embotellamiento de sus aguas del Puig, y habiendo contribuido por nuestra parte á que nuestro periódico no careciera de representación decimos con la demás prensa de nuestra ciudad:

Minutos antes de la ocho de la mañana del domingo último, llegaron á la estación del ferro-carril de Caldas de Mallaveilla, don Modesto Furest, propietario de las aguas del «Puig de las Ánimas» y D. Benito Vallés y Rovira, ambos acreditados médicos homeópatas de esta ciudad; D. Rafael Masó, Diputado provincial y Director del *Diario de Gerona*; D. Alberto Nugué, Director de *El Independiente* y el Director de *La Nueva Lueha* señor Gil y Romo. Veinte y seis minutos despues se apeaban en la misma estación los señores doctores en Medicina y Cirugía residentes en Barcelona, D. Juan Giné y Partagás, Director del Manicomio Nueva Belen, de San Gervasio de Casolas, y del periódico profesional titulado *La Independencia Médica*, y catedrático de clínica quirúrgica en la Universidad literaria de Barcelona; D. Rafael Rodriguez Mendez, Catedrático en la misma Universidad de la higiene privada é higiene pública y director de *La Gaceta Médico Catalana*; D. Elias de Molins, representante de la Academia Médico Farmacéutico, D. Luis Claramunt, Ayudante del Dr. Ferrán, el Dr. señor Leon, de Canarias; D. Miguel Lluch, Médico Cirujano del Hospital de Santa Cruz y del Laboratorio Microbiológico municipal de Barcelona; D. PERFECTO Vidal, redactor de *El Diluvio*; el señor Miró, redactor de *La Publicidad*; un redactor de *El Noticiero Universal*, otro redactor del *Correo Catalán*, otro de *La Renaixensa*, otro de *El Barcelones* y otro de *La Vanguardia*.

Despues de los saludos y presentaciones correspondientes, se dirigieron todos los indicados á la población encontrando en el camino á los señores Alcalde, Juez municipal y secretario del Ayuntamiento, que los aguardaban y acompañaron durante todo el día.

En la casa de nuestro particular amigo D. Benito Murla esperaba á los recién llegados preparado el desayuno y terminado este se dirigieron todos al «Puig de las ánimas».

El Puig forma una pequeña loma de diez metros de altura, situada entre Caldas y la línea férrea, á 400 metros de distancia de esta última. Dicha loma está formada de travertino, que debe su origen á las fuentes termales que brotan en la cima.

Segun la tradición, en remotísima época existía en ese Puig un volcán casi siempre en acción, cuya lava abrasadora hacia infecundos los cam-

pos y cubria de ceniza el suelo del valle.

Al cerrarse el cráter eruptivo aparecieron las prodigiosas aguas hipotermales acidulas y bicarbonatadas alcalinas que brotan en los puntos mas elevados de la mesa y caen desde ella formando una cascada para correr por el valle encerradas en los áridos arroyos que las sirven de cauces.

Tres son las fuentes del Puig de las ánimas que dan entre todas un caudal de aguas de 183.73 litros por minuto segun el aforo practicado por el doctor Ingeniero Jefe de Minas D. Luis Mariano Vidal.

Dichas aguas son incoloras, inodoras, limpias, transparentes, de sabor salado, ligeramente legiviales. Cuando han corrido algun trecho desarrollan en su seno dos algas distintas filamentosas de color verde oscuro, y alrededor de los puntos en que brotan dejan depositar por el desprendimiento del ácido carbónico, una gran cantidad de materias sólidas. Dejándolas secarse entre las manos queda una marcada aspereza.

Fueron analizadas cualitativas y cuantitativamente en 1882 por el químico Dotor D. Federico Trémols y Borrell, catedrático de la facultad de farmacia.

En épocas muy remotas se utilizaron estas salúferas aguas, pues no solo se ha encontrado una piscina de la época romana en la cima del Puig, piscina que aun existe, y monedas antiquísimas, sino que junto al manantial se han hallado cuchillos de sílex, utensilios de asta de ciervo y otros restos de los tiempos prehistóricos.

Llegados al Puig, los invitados del señor Furest examinaron las aguas, comprobaron científicamente su elevada temperatura de 60 grados, y reconocieron los manantiales y pequeñas edificaciones allí construidas, presenciando despues el embotellamiento, que se hace por un procedimiento sencillísimo y de excelentes resultados, pues no deja escapar cantidad alguna de ácido carbónico.

Pasearon luego los terrenos que constituyen la propiedad del señor Furest, y en los que ha de levantarse un grandioso y comodo balneario, y regresaron á la población para saborear los succulentos manjares que fueron servidos con especial esmero por el acreditado fondista D. Jose Baqué, dueño de los restaurantes de la línea férrea de Barcelona á la frontera.

A los expedicionarios se unieron los médicos de Caldas señores D. Salvador Mas y Ministerial y D. Pedro Rubies, D. Benito Murla y algunos otros propietarios, cuyos nombres sentimos no conocer.

Llego la hora de los brindis que inauguró el anfitrión describiendo las condiciones y cualidades de las aguas medicinales de que es propietario y cuyo embotellamiento se inauguraba. Explicó el porqué había bautizado dichas aguas con el significativo nombre del *Vichy catalán* é hizo ver bien evidentemente que pertenecen al mismo grupo y tienen igual composición química que las de Vichy superando á estas en efectos medicinales. Y, si reúnen iguales condiciones curativas y se componen de las mismas sustancias ¿por qué, dijo el señor Furest,

hemos de importar de extraña tierra lo que la nuestra en abundancia nos ofrece?

Habló despues el doctor Giné para hacer la apología técnica de las aguas de Vichy Catalán y convenir con el que le había precedido en el uso de la palabra en que reúnen excelentes cualidades medicinales, y pueden suplir con ventaja á las del Vichy francés, alentando al señor Furest para que, perseverando en su empresa, eleve luego en el Puig de las Animas el balneario que tiene desde hace años proyectado.

Seguió el sabio doctor el representante de *El Diluvio*, que con travesura é inteligencia contestó á las alusiones que le había hecho el doctor Giné y brindó por la prosperidad del propietario de las aguas y porque á ninguno de los congregados les fuere necesario su uso.

Seguió á este el sabio doctor señor Rodriguez Mendez, que con frase galana, con fácil dición, con espontaneidad admirable, hizo un brindis científico, hablando de geología, de medicina y de historia con suma oportunidad y precision, para terminar proclamando las excelencias de las aguas del Puig de las Animas y brindando porque sean como se promete para la humanidad manantial inagotable de salud y para su propietario manantial inagotable de riqueza.

Despues del señor Rodriguez Mendez hablaron, nuestro compañero en la prensa local D. Rafael Masó, como periodista y como representante de la Diputación provincial; el señor Mas y Ministerial, el señor Rubies, el señor Miró, el señor Nugué, los doctores señores de Molins y León, el señor Lluch y nuestro Director señor Gil y Romo, abundando todos en los mismos deseos y ambicionando próspero porvenir para las aguas del Vichy Catalán, Aludido por el señor Mas y Ministerial, hubo de usar de nuevo de la palabra el señor Furest, para explicar satisfactoriamente el porque había tenido descuidado durante tantos años el magnífico manantial de que es propietario.

Hízose constar por varios señores de los reunidos que en el acto de la inauguración estaban representados los doctores señores D. Bartolomé Rober, catedráticos y presidente de la Real Academia de Medicina de Barcelona; D. Joaquin Bonet, catedrático y presidente de la Academia Médico Farmacéutica; D. Luis Suñé, presidente de la Academia Médico Quirúrgica; y D. Juan Ferrán, y además el periódico de esta ciudad, titulado *El Posibilista*.

También se recibió una carta de nuestra dignísima primera autoridad civil asociándose al acto y deplorando que atenciones urgentes de su cargo le hayan impedido asistir á él en persona.

El tiempo trascurría insensiblemente y los excursionistas barceloneses veían acercarse la hora de su regreso á la capital del principado. Era necesario poner fin á la familiar y patriótica fiesta y encaminarse á la estación. Los congregados lo hicieron así, volviendo la vista al pasar frente al Puig hácia la densa humareda que levanta la elevada temperatura de las



guas que brotan de la cima de la loma.

La despedida fué amistosa y todos se alejaron complacidos del día tan felizmente pasado en la antigua é histórica villa de Caldas de Malavella.

Las aguas del Vichy Catalán tienen obtenidas medalla de plata en Nice en 1884, de oro en Nápoles en el mismo año, de plata en Zaragoza en 1885 y en 1886, de oro en Barcelona en 1888 y Mención honorífica en París en el año actual, habiendo sido de las tres únicas de Cataluña premiadas en esta última exposición.

Varios periodistas de Barcelona, acompañados de nuestro Director, visitaron también el acreditado bañadero de los señores Dillet, hermanos; observando que en él se ofrecen grandes comodidades á los bañistas y habitaciones muy confortables. Fueron amablemente recibidos, y galantemente escuchados y respondidos por el señor Dillet (D. Antonio) cuantas observaciones y preguntas le dirigieron pertinentes á la visita.

Los mismos señores visitaron la escuela de niñas, que ocupa un local espacioso y bien ventilado, oyendo de los labios de la señora profesora frases ecomiásticas para el Ayuntamiento que atiende á la instrucción convenientemente y paga á los profesores con toda regularidad sus asignaciones.

## GACETILLA

El Gacetillero de EL POSIBILISTA envía hoy un afectuoso saludo á sus apreciables lectores, á la vez que les desea tengan feliz fin de este año, buen principio del nuevo y siempre muchas prosperidades.

—Según la prensa de Lérida el entierro de D. José Sol Bertran, padre de nuestro querido amigo, jefe del partido posibilista de aquella provincia, fué una verdadera manifestación de las generales simpatías y profunda estimación de que gozaba el finado y su familia en la localidad. Aseguran que nunca se vió en Lérida mayor acompañamiento tras de un cadáver.

Sirva de lenitivo al inmenso dolor que aflige á la familia de nuestro amigo, la parte que en él toma el vecindario de Lérida y sus numerosos amigos y conocidos.

—La causa de nuestros Diputados provinciales. Ninguna noticia tienen ellos, y nosotros tampoco, de la calificación Fiscal procedente, desde el momento en que se abrió el juicio oral.

El término señalado por la ley al representante del Ministerio público es breve, y acostumbra señalarsele 5 días. Va transcurrido un mes, ó cosa así, y ni por esas. ¿Habremos de convenarnos de que influencias gubernamentales pesan sobre ese negocio judicial, y que se lleva la idea de matar tiempo y dilatar el reingreso de nuestros diputados en la corporación provincial? No quisiéramos que así fuera; pero por si acaso, nosotros, por nuestra parte, no cesaremos de quejarnos, continuaremos levantando nuestra voz, y reclamaremos de nuestros compañeros en la prensa que nos hagan coro, para que, si no se logra

terminar ese escándalo, sepa el país lo que puede esperar, de estas situaciones llamadas, por escarnios, liberales.

—Para los bailes de máscaras del próximo Carnaval, ha sido adjudicado á la orquesta «Nueva Gerundense» el elegante Teatro Principal de esta Ciudad, si no estamos mal informados por el precio de mil pesetas.

—El Semanario de Figueras dice que el domingo 15 de Noviembre, pernoctaron en la taberna del pueblo de Terradas un sujeto que se decia fraile capuchino del convento de Manresa y otro que manifestaba ser musulmán convertido al catolicismo y transformado en lego del citado convento. El primero vestía desarrapado y extraño hábito que en nada se parecía al de los capuchinos, calzaba fuerte zapato en lugar de sandalias y cubría su rostro con espesa barba algo caña. El segundo vestía de paisano y llevaba bigote. Sus documentos consistían en una certificación del Alcalde de Perpignan y el itinerario de sus viajes autorizado por varios párrocos y Alcaldes.

Jugaron á los naipes, no quisieron asistir á una festividad religiosa que se celebraba y blasfemaron de lo lindo escandalizando á cuantos los escuchaban.

¿Quiénes serian estos pajarracos?

—El día 22 una señora viuda que habita en un piso en la calle de Santa Clara de esta Ciudad, al regresar al mismo de una visita que habia hecho á unos parientes que residen en el vecino pueblo de Salt, encontró los muebles y ropas en desorden, observando le habian robado, segun se nos dice unas 500 pesetas y varias alhajas.

Nada se sabe de quienes hayan sido los autores.

—Del Bajo Ampurdan de S. Felip de Guixols:

Formando parte de la Comisión que acompañó al Sr. Gobernador Civil de la Provincia, estuvo aquí el último miércoles el digno diputado D. Luis de Prat que nos consta fué de los que con más calor defendieron á la Compañía del ferrocarril, en el asunto del emplazamiento de su estación.

Felicitemos á dicho señor y con nosotros le agradecerá su patriótica actitud esta localidad en masa.

—Algunos de nuestros colegas locales dicen que en un pueblo del partido de La Bisbal han muerto envenenados los perros de algunos mansos, suponiéndose por esto que tratan los amigos de lo ageno, que vagan por el Ampurdán, de dar un golpe á mansalva en dichos mansos.

—Tenemos noticia de que el propietario del VICHY CATALAN está recibiendo ya pedidos de varios puntos. Recomendamos la lectura del anuncio.

## VARIEDADES.

### FELICES PASCUAS

Por fin llegamos á las que celebra el año 1889, por no perder la costumbre de sus venerables antecesores.

Ya estamos en toda la plenitud de las mismas.

Temporada de gran consumo de turrónes mazapanes, pavos, y otra porción de menudencias sólidas.

Y prescindo de nombrar las liquidas, porque para hacer constar los cerebros que se trastornan bajo sus influjos alcohólico-alemanes, sería preciso escribir una prolongada serie de fracciones numéricas.

El premio mayor de la lotería de Navidad, constituye otro de los alicientes en esta época.

Así lo prueba el hecho de haberse vendido todos los billetes para la extracción de Pascua.

El gobierno por lo tanto debe encontrarse taciturno, melancólico é inconsolable.

Los diez millonejos, sueño dorado de todos los jugadores, no quedarán esta vez en las arcas del Estado.

¡Oh sueño ideal, fantástico y arrebatador; ese sueño que por mi mal turba mi sosiego desde hace días, haciendome ver ha sido agraciado con el premio mayor el número que me destinó la suerte!

¡Yo te bendigo y te sublimizo, rogándote con el mayor fervor y acatamiento, te conviertas en un hecho real, que eleve hasta lo infinitamente monetario mi humilde participación de dos pesetas.

Los aguinaldos, es la voz que resuena por doquier discurrimos; los aguinaldos, repiten mil y mil acento con bulliciosa y peticional algazara; los aguinaldos, claman incessantemente, sin descanso sin interrupción; los aguinaldos, por fin, susurra en nuestros oídos cual un eco penetrante, profundo y que hierde las fibras más delicadas de nuestros exhaustos bolsillos.

Esparcidas en confuso desorden, observo sobre la mesa de esta redacción doscientas ó más felicitaciones, que para honra y provecho del Director se han servido dejar otros tantos individuos.

Por supuesto que á los aludidos, con toda seguridad debe importárseles un camino pase dicho Director las Pascuas sufriendo un agudo dolor de muelas, con tal que su bolsillo responda á la cortés felicitación.

Todos quien solazarse, todos buscan los medios disponibles para echar una cana al aire, como decirse suele; los prosélitos de la vivificante planta del dios Baco, encuentran en su espirituoso zumo toda la sublimidad necesaria para adormecer sus espíritus, en medio de la alegre orgia.

Los aficionados á los placeres del movimiento y la agitación, hallan en el baile su mayor esparcimiento asistiendo á los salones donde una confusa multitud baile esas cadenciosas habaneras, schotis y danzas, cuyo origen se pierde en la antigüedad pero que existen desde fecha bien remota.

Si no son estos los goces que se desean y aun todavía se quieren más materiales, no faltan manjares de recomendable preparación, que servidos en elegante mesa, ó sobre el verde y mullido cespéd que en el campo nos ofrece un pintoresco asiento, ponen en incansable y agitada actividad órganos deglutivos, y encantadoras las sirenas que participando de esos manjares, trasporten nuestro ser á esos edenes que con tan vivisimos y subidos colores nos retratan los poetas. Más no subamos, que voy á desafinar.

Inadvertidamente iba á continuar esta pequeña revista haciendo caso omiso de la noche más clásica del año de esa noche en que se destierran los más tristes recuerdos, consagrado culto á todos los dioses creados para significar la *juerga* en esta tierra.

Me refiero á la *Noche Buena*, noche en la que aquellos individuos que no ha buscado sus provisiones con alguna antelación, se apresuran á visitar los mercados para proporcionarse los elementos que han de constituir la cena más opípara del año.

Con calor, y forjando una cámara de diputados en cada casa, se discute la compra de las especies y su preparación para el nocturno festín, siendo curioso de observar los prolongados debates, interpelaciones y hasta alusiones personales, que se suscitan en el transcurso de la gastronómica sesión.

Prepárase también la zambomba de enormes dimensiones la que con el roce de las manos húmedas frotadas por su caña, despide ronquidos semejantes á los que me figuro daría en su sueño el gigante Pelifermo embriagado por el astuto Ulises.

La pandereta, la guitarra y los paillos, se preparan para dar animación al jalar, finalmente, todo se dispone para la broma y alegría en esta noche, en la que indudablemente el contento compensa los ansiedades y sofocaciones sufridas en este suelo, que habitamos por antojo de la ciudadana Eva.

El Nacimiento en las casas donde está en práctica el Misterio agosto, constituye igualmente otro de los atractivos de esta noche.

Ved al chicuelo ingeniero constructor de aquel examinando con satisfacción desde diversos puntos al panorama que ha trazado, sonriendo como sonreiría Murillo al dar la última pincelada á el magnífico San Antonio de nuestra Catedral.

Examinemos su producción. En una tabla rectangular forrada de papel verde, ha formado con el corcho y cartón diversas prominencias, de modo que, puesta acá y allá distintas pequeñas figuritas de barro cocido, simulan los pastores que presurosos se dirigen á ofrecer sus dádivas al hijo del Eterno, representado por otra pequeña figura dormitando sobre un diminuto y vistoso establo.

La deseada noche tiende al fin su manto, y esta es la señal de comenzar el festín en todas partes. En muchos puntos pudiera detenerme para relatar las distintas faces con que este se desarrolla, segun la clase y situación de los *jaranistas*.

Y aprovechando esta oportunidad, deseamos á nuestros queridos lectores que gocen todos buen principio y fin de año, como se lo desea *El Posibilista*.

## TEATRO PRINCIPAL

Compañía de Zarzuela.

Grandes funciones para hoy Domingo tarde á las 3 y media

Tendrá lugar la zarzuela titulada Los sobrinos del Capitan Gran. El aplaudido baile

### LA ZAMACUECA

Funcion monstrua.

Se pondrán en escena las zarzuelas «Torear por lo fino», «Chateau Marguax», «Los Baturros», «¡Dorm!»

Tip. de A Nugué.—GERONA.

ANUNCIOS.

## EL VICHY CATALÁN.

Estas aguas dedicadas especialmente al tratamiento de gran número de enfermedad del aparato digestivo se encontrarán de venta en todas las Farmacias desde 1.º de Enero.



# PASCUAL PERUCHO



**Profesor-Dentista de la Real Casa,**  
EX-OPERADOR Y JEFE DEL TALLER

DE LA CASA DEL DR. PRETER DE PARIS  
y premiado en varias Exposiciones  
CALLE NUEVA, NUM. 18.—FIGUERAS.

## GABINETE DE OPERACIONES

Se trata de todas las enfermedades de la boca practicando todas las operaciones que reclama su importante tratamiento usando para ello de los anastáticos locales que carecen por completo de todo peligro; entre dichos anastáticos figuran en primera línea las corrientes eléctricas por el método de Richardson narcotismo volático; y el moderno fluido calorífero del Dr. Snape y la anastasia por frío producida por la evaporación del éter, el cual rebaja el dolor de la operación de un 60 por 100.

Empastes y orificaciones de todas clases para obtener los dientes cariados reuniendo a su solidez la imitación completa del color y transparencia del esmalte.

Construcción de dientes y dentaduras artificiales por todos los sistemas mas modernos, a presión de aire, al oro puro, platino y caoutchouc superior.

Recordaré aquí de paso que mis trabajos consisten en más de TRES MIL DENTADURAS salidas todas del taller de mi casa que desde 24 años tengo abierto en esta de Figueras, suministradas al uso general de mi numerosa clientela y por las que espero continuar mereciendo la confianza del público en general.

Dientes desde 10 a 20 pesetas una. Dentaduras enteras desde 100 a 500.

Aparatos para rectificar la dirección de los dientes viciados y movedizos y para la restauración de alta prótesis dental.

**NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!**  
POR MEDIO DE LOS  
Polvo, Pasta y Elizir Dentíficos  
DE LOS



**RR. PP. BENEDICTINOS**

de la ABADIA de SOULAC (Girona)

Prior DON MAGUELONNE

2 Medallas de Oro: Bruselas 1880, Londres 1884

LOS MAS EMINENTES PREMIOS

INVENTADO EN 1873 POR EL PRIOR Pedro ECURSAUD

« El empleo cotidiano del Elizir Dentífico de los RR. PP. Benedictinos en dosis de algunas gotas en el agua cura y evita el caries, fortalece las encías, devolviendo a los dientes una blancura perfecta.

« Es un verdadero servicio prestado a nuestros lectores señalarles esta antigua y utilísima preparación como el mejor curativo y único preservativo de las Afecciones dentarias. »

Agente General: **SEGUIN BORDEAUX**  
Hállase en todas las buenas Perfumerías, Farmacias y Droguerías del globo.



# FOTOGRAFIA

DE

**BARTOLOMÉ SERRA**

RAMBLA DE ÁLVAREZ NUM. 2,

**GERONA**

En dicho establecimiento se han adquirido todos los procedimientos mas modernos que hoy existen en las mejores Fotografías de España por lo que su dueño tiene el honor de participarlo al público en espera de verse favorecido.

Los precios no pueden ser mas ventajosos, como puede verse por la siguiente

NOTA

Targetas porcelana á . . . . .	5 pesetas docena
Media docena id. á . . . . .	3 id.
Carta Album á . . . . .	15 id. id.
Targeta de paseo á . . . . .	20 id. id.

Los demás tamaños á precios módicos.

Se retrata á domicilio si lo exigen.

## LICEO GERUNDENSE.

# CLASE DE GIMNASIA.

La Gimnasia, bien considerada, nadie ignora la importancia que ejerce sobre la salud del individuo. La Sociedad Liceo Gerundense, así considerándola a establecido, como el año anterior las clases de costumbre, bajo la dirección del profesor

**D. ANDRES ROIG**

fundado en la experiencia adquirida por largos estudios teórico-prácticos, y de cuya bondad y eficacia dán fé las curaciones obradas en personas de toda edad afectadas por cualquiera de dichas enfermedades.

Clases para niños, de 5 á 6 de la tarde.

Clases para adultos, de 6 á 8 y de 9 á 11 de la noche.

PRECIOS

Gimnasia.— Siendo socio ó hijo de este. . . . .	3 ptas.
» — No siéndolo. . . . .	4 »

# OBRAS DE DON J. BATET

CURIOSIDADES GRAMATICALES

**LA BUENA SEMILLA**  
GEOGRAFIA FISICA, POLITICA Y DESCRIPTIVA DE CATALUNA

VERSION ESPAÑOLA DE CLAS COS LATINOS

Véndense en las librerías de P. TORRES, Plaza de la Constitución, de M. LLICH Herreria vieja y de Dario Rahola, Progreso 29, tienda, Gerona.

45

# EL POSIBILISTA

Sr. D.



Trasiego de Vinos, Aceites, etc.

**RIEGO Y LETRIN**

Solidez y Duracion

**BOMBAS J. MORET & BROQUET**

FABRICA Y OFICINAS: 121, rue Oberkampf, PARIS

Las mas apreciadas por la industria vinicola en Francia y en el extranjero.

Se garantiza su buen funcionamiento

5 MEDALLAS Exposicion Universal de 1878

Grande Medalla de Oro, 1879

Envío franco en España

